
METTRE TOUTE SON ENERGIE aux services de la commune et de ces administrés ?  

 
Les élus de la majorité répètent qu’ils mettent toute leur 

énergie au service de la commune. Qu’est-ce que cela veut 

dire ? D’abord sont-ils les seuls ? Non ! 

L’ensemble des bénévoles, œuvrant dans les associations 

culturelles, sportives ou caritatives, mettent aussi toutes leur 

énergie au service de la commune. Ces hommes et ces femmes 

donnent de leur temps, parfois de leur argent sans claironner. 

En revanche, ils s’insurgent des incessantes critiques de la 

majorité sur leurs actions par des propos sarcastiques : « cette 

asso a plein de sous », « eux pour qui ils se prennent » … 

Les commerçants, artisans et autres professionnels mettent 

également toute leur énergie pour faire vivre leurs activités et 

être au service des clients de la commune, mais avec quels 

soutiens ? 

Quant à vos élus des minorités, ils mettent aussi toutes leur 

énergie pour amener des propositions d’amélioration, 

rarement prises en compte. Les élus de FHD sont à l’écoute des 

fonsorbais dont les requêtes ont été éconduites par la majorité. 

Ils les soutiennent, devenant des avocats de causes justes. Ils y 

consacrent beaucoup d’énergie et de temps, alors que la mairie 

ne leur donne pas les moyens de bien travailler : bureau 

minuscule sans sanitaire, impossibilité de faire fonctionner le 

matériel informatique correctement et cela depuis 2020.  

Alors que veut dire « mettre toute leur énergie » ? Nous y 

voyons un autre sens : Face aux mécontentements, aux 

erreurs, la majorité se justifie : nous faisons ce que nous 

pouvons ! En effet, nombre de dossiers sont approximatifs.  

Quelques exemples (liste malheureusement non exhaustive) : 

- refus d’écouter Fonsorbes l’Humain d’Abord pour la mise en 

place d’une ventilation double flux couplée au système de 

chauffage à l’école de la Béouzo (réglementaire, plus économe 

et améliorant les conditions en classe) 

- Aménagements des accès à l’école de la Béouzo sans 

continuité de la piste cyclable  

 

 - Obligation d’une nouvelle étude à la suite de l’intervention 

d’une élue de Vert l’avenir, démontrant une erreur de stabilité 

du terrain synthétique 

 

Notre position, loin des polémiques, se place bien dans la 

défense de l’intérêt général. Alors chers élus de la majorité, 

économisez votre énergie (et gagnez en efficacité) en vous 

appuyant un peu plus sur celle des autres. Il est temps 

d’engager la transition écologique en douceur mais sûrement. 

 

SECURITE 

 
Les chiffres, sur la sécurité 2021 pour Fonsorbes, nous 

inquiètent. En effet, le nombre de plaintes pour violences 

faites aux femmes et pour agressions à la personne 

augmente, passant de 6 à 31 plaintes. Nous alertons la 

majorité, qui bien sûr n’avait pas ces données. Leur réponse 

est ubuesque. « Tout va bien nous sommes en dessous de la 

moyenne nationale des villes équivalentes à la nôtre ».  

Pour les violences faites aux femmes, nous pouvons dire que 

le travail fait par les services de la commune porte leur fruit 

en facilitant les dépôts de plaintes. Les actions pour enrayer 

ces situations sont à poursuivre. 

Lors de la dernière commission « tranquillité publique », la 

majorité semblait découvrir tous les faits que nous amenions : 

pour eux, il n’y a pas de soucis de trafics, de vente de 

stupéfiants, de poubelles qui brûlent, d’intrusions dans les 

piscines, d’incivilités, de vol dans les cimetières, de rodéos… 

Fonsorbes l’humain d’abord continuera à se soucier de la 

sécurité de toutes et tous, sans se préoccuper des 

statistiques. Nous pensons que la meilleure lutte afin d’éviter 

des victimes c’est d’agir au plus vite. Ainsi, nous demandons 

à la municipalité de prendre en compte ces problèmes : 

surveillance de points stratégiques par les agents de la 

municipalité ou gendarmes, réparation dès qu’il y a des 

dégradations, renforcement du centre animation jeunes et 

de la prévention, ouvertures de lieux de rencontre … 

 

 

CARTON VERT 
 

- Relance des animations par le comité 

des fêtes et le service culturel après 

deux années difficiles à la suite du 

covid. Ils ont le plus grand mérite 

surtout avec des manques évidents de 

communication  

- La revue du patrimoine réalisée dans le 

cadre de l’agenda 21, retrace des 

éléments de l’histoire de Fonsorbes. 

Nous vous conseillons sa lecture.  

- Le marché gourmand, un vrai succès. 

 

CARTON ROUGE  

 

- La borne électrique, sous une gouttière, place du Trépadé : 

risque d’électrocution et d’incendie… 

- La majorité qui autorise, cet été en pleine journée l’arrosage des 

fleurs de la commune, sans se soucier des préconisations 

préfectorales sur les mesures de préservation de l’eau. 

- Nouvelle idée de la majorité : récupérer la vieille pelouse 

synthétique du terrain du lycée pour mettre sur les ronds-points. 

Objectif : diminuer les coûts d’entretien. Leur biodiversité 

n’existe que lors des promesses électorales. Le recyclage a des 

limites surtout quand il élimine des zones de végétations 

naturelles (biodiversité, poumon de la ville.) 
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FONSORBES L’HUMAIN D’ABORD EN DEUIL 

 

 C’est avec une grande tristesse que nous ouvrons notre gazette. En effet, trois décès inattendus, nous ont 

profondément affectés cet été.  
 

D’abord, le 26 mai, Jacky BOUE, militant de Fonsorbes l’Humain d’Abord, candidat aux élections 

municipales. Son départ soudain, en pratiquant son sport favori : le vélo, nous a affecté. Toujours 

soucieux de l’autre, des plus précaires, à s’indigner contre les inégalités, n’acceptant pas que dans 

notre pays si riche autant de misères puissent exister. Ces interventions, toujours mesurées, nous 

ramenaient toujours aux principes de mettre l’humain d’abord. Nous adressons toute notre 

amitié à sa famille.  
  

Puis, le 17 août, Fabien JOUVE, conseiller municipal à Colomiers, a succombé à une maladie foudroyante. Il était notre 

candidat pour la « NUPES » aux dernières élections législatives de juin, période où nous 

avons appris à le connaître et à l’estimer. Il avait mis toute son énergie à rassembler les 

forces de gauches autour des valeurs qui nous unissent.  Il a montré ses qualités humaines, 

d’écoutes et de rassemblement. A trois votes prêts, il aurait pu être notre député pour 

notre 6ième circonscription. Nous le regrettons et déplorons que le recours qu’il avait lancé 

s’annule avec son décès, au mépris de ces dernières volontés. Nous adressons notre 

soutien et nos condoléances à sa famille, ses élèves, ses collègues et à ses amis. 
 

 

Et, le 29 août, Magali DARROS, responsable d'équipe au service entretien de l'école du Trépadé, a 

dramatiquement mis fin à ses jours. Un article complet lui est consacré dans ce journal. Nous 

pensons à ses proches, à ses collègues de travail et à ses amis... 
 

Ces départs soudains, au cœur de l'été, doivent nous rappeler que nous devons demeurer humbles 

face à la vie. Nous continuerons nos actions d’aide et de soutien afin que vous puissiez profitez le 

plus sereinement possible de cette existence qui vaut si cher et qui compte si peu pour d’autres…  

Pour cela, nos élus restent plus que jamais à votre écoute. 

 

CONSEIL MUNICIPAL : aucune réponse mais de sérieuses questions ! 

 

Lundi 26 septembre, s'est tenu le premier Conseil Municipal après le drame qui endeuille Fonsorbes. 

Pour l'occasion, nos élus de l'Humain D'abord avaient encouragé les fonsorbais à venir 

écouter les réponses de la Majorité. Réponses aux questions sur la calamiteuse gestion des 

alertes que nos élus avaient remontées sur le mal-être de certains agents, à l’omerta sur 

de graves dérives managériales non sanctionnées... Et surtout, réponses à LA QUESTION : 

"Et maintenant, que mettons-nous en place pour éviter qu'un autre drame ne 

survienne?" France 3 était présent. 

 

Hélas, là encore, la Municipalité a été fidèle à elle-même : froide, arc-boutée sur l'éternelle : "nous avons fait ce que 

nous pouvions", "nous ne pouvions pas savoir", "il faut attendre les conclusions des enquêtes". Aucune compassion, 

d'empathie envers les agents venus nombreux et dont la colère est montée au fur et à mesure des échanges entre 

Mme la Maire et nos élus. Lorsque celle-ci a jugé que ces derniers "se répétaient" et "n'avaient plus rien à dire", le 

Conseil Municipal a continué comme si de rien n'était... Vraiment ? 

Non, parce que nos élus, ont décidé de quitter ce Conseil, timidement imités ensuite par les autres élus de l'opposition. 

Non, parce que le public a quitté la salle en apostrophant les élus de la majorité, pour la plupart penchés sur leurs 

notes. 

Non, parce que les discussions ont continué sur le parvis de la Mairie, augurant du fait que, pour nous, et en 

paraphrasant les dires d'un élu : "Le plus dur n'est pas derrière vous, il n'a pas encore commencé !". 
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Plus jamais ça ! 



MURETAIN AGGLO : de l’argent en réserve ! 
 

 Les conclusions de l’étude sur le coût du départ du Muretain 

Agglo est enfin connu et n’amène aucun élément probant ! 

Bref, leur incompétence entraîne encore des milliers d’euros 

d’étude pour rien ! Fort de cela, Mme la Maire et son Premier 

Adjoint ont interpelé le président du Muretain en lui disant 

«Donnez-nous envie de rester ! ». Il est inadmissible que les 

élus de la 13ième ville du département aillent ainsi soumettre la 

commune avec des formulations pouvant apparaître ambiguës. 

Nous devons définir nos exigences pour notre collectivité et 

savoir ce que nous voulons ! Pourquoi sortir du Muretain 

Agglo ? Quelles sont les problématiques ? Argent mal 

redistribuée ? Les petites communes oubliées par rapport à 

Muret ? Les projets non pris en compte … ?  

 

Cependant, il ne faut pas réfuter les bonnes actions quand le 

Muretain Agglos en a : en effet, celui-ci fournit un effort pour 

les services à la personne et une aide conséquente pour les 

prises en charge des jeunes autour des temps périscolaires. Les 

familles ne participent qu’à hauteur de 17 % du coût total.  

Alors, comment accepter la position de Mme la Maire en 

conseil communautaire, qui clame que « l’on aide trop les 

familles » ? Que « cela coûte trop cher à la communauté » et 

propose que « celles-ci payent plus » ! Elle attaque ainsi le 

modèle social ! Nous sommes choqués de tels propos ! 

Pour nous, le choix politique de soutenir une prise en charge 

des actions auprès des jeunes et des familles restent une 

priorité, d’autant plus avec le résultat positif de 2021 du 

Muretain Agglo, il n’y a aucunement besoin de réaliser des 

économies de ce côté… ! 

En effet, le budget 2021 annoncé 

catastrophique et déficitaire à moins de 

3.5M€, est en fait clôturé à plus de 

11.5M€ d’excédent ! Pour cette année 

2022, c’est l’inflation qui justifie la hausse 

de 3.4 % des tarifs. Avec les éléments budgétaires en notre 

possession, ces augmentations ne sont pas justifiées ! La 

collectivité aurait pu prendre en charge ces hausses pour 

soulager les administrés dans cette période difficile. Encore 

faut-il se soucier de la vie des administrés ! 

 

LES MERULES : attention dangers ! 
 

En 2019, un arrêté contre les risques des termites et mérules est pris. Il concerne plusieurs quartiers 

de la commune : centre-ville, lotissement des sports.  

Où en est-on aujourd’hui ?  

Les inquiétudes concernant les termites paraissent dissipées. Pour le mérule, la situation est autre. 

Un bâtiment est touché. Trois appartements ne sont plus habitables et deux autres seraient infectés ! 

Or, aucune information n’a été donnée aux riverains ! Nous avons demandé en conseil municipal que cela soit 

fait. Il s’agit de permettre à chacun de pouvoir surveiller son logement. La majorité ne semblant pas réagir, 

nous préférons vous alerter. En effet, plus la présence du champignon est repérée tôt, plus cela permet de 

limiter les dégâts en mettant des actions curatives en place. 

Chers concitoyens, résidants en centre-ville, autour de la mairie, faites remonter l’information en cas de présence… 

 

LES ORDURES MENAGERES : halte aux incivilités et à l’incompétence ! 

 

Nous avons tous découvert en ce dernier trimestre la hausse de 

13% de la taxe sur les ordures ménagères. Cela fait suite à la 

hausse de 9 % l’an dernier. 

Pour rappel, cette compétence est celle 

du Muretain Agglo (excédentaire en 

2021 !) 

Nous pouvons craindre que cette 

hausse continue les prochaines années avec l’augmentation de 

la population et l’agrandissement ou la construction d’un 

nouvel incinérateur ! 

En conseil communautaire, seul un élu (NUPES VERT) de 

Frouzins, propose des alternatives s’inscrivant dans le 

développement durable. Il amène des exemples qui réduisent 

les coûts. Il est raillé et traité 

d’utopiste : ces dossiers ne 

seront pas étudiés !  

De plus chacun peut constater 

que les déchets sont très souvent laissés à côté des bornes de 

ramassage… Pollution visuelle, odeur pestilentielle, risque 

sanitaire … Des encombrants sont aussi posés à côté de ces 

bornes les transformants en décharges…un objet en attirant 

automatiquement un autre … ! 

Ces incivilités sont-elles dues à un manque d’information ou 

est-ce que le service est vraiment insuffisant… ? La population 

a-t-elle connaissance de la possibilité de prendre rendez-vous 

aux services techniques pour ramasser les encombrants ?  

Autre souci, dans des petits appartements, comment stocker 

les poubelles en attendant que les conteneurs soient vidés ou 

les poubelles ramassées (toutes les 2 semaines pour le 

recyclage)  

Nous demandons que les conteneurs soient vidés de façons 

plus fréquentes ou que leur nombre soit augmenté ainsi que la 

mise en place de tournées de ramassage des encombrants 

n’entrant pas dans ces bornes.  

Pour le bien-être de tous, et 

l’aspect visuel de notre ville :  

Ne jetez pas vos ordures 

n’importe où !! 

Contact pour le ramassage des 

encombrants (tout ce qui ne rentre pas dans une voiture) :  

05 61 91 39 29 sur RDV au service technique de Fonsorbe

Pas de place pour 

l’écologie : tant pis 

pour le climat ! 

Ensemble, luttons 

contre les dépôts 

sauvages ! 

11 millions 

d’excédent à 

quoi cela va 

servir ? 

Inspectez 

votre 

logement ! 

Payer plus 

pour moins de 

service ! 

TERRAIN DE SPORT : encore un choix malheureux de plus !  
 

Un terrain de foot est réalisé en synthétique, en prenant la solution la moins écologique, la moins respectueuse des sportifs et de 

l’environnement, pour économiser 2 000 euros....  La majorité assure aussi qu’ils sont moins cher à l’entretien qu’un gazon naturel 

et permettent aux agents d’entretien d’intervenir ailleurs sur la commune….  En revanche, ils oublient le coût de la rénovation de 

ces terrains synthétiques ! Le terrain de rugby synthétique devant déjà être refait ! 

GRAND PIN PARASOL : mise à mort comme les autres arbres, route de Tarbes ? 
 

Un arbre remarquable pourrait être la prochaine victime des travaux de la route de Tarbes. 

En effet, le pin parasol de l'intersection de la RD632 et de la rue de l'église devrait être abattu 

lors de l'aménagement du parvis devant le cimetière. En 2020, Mme la Maire, nous avait 

assuré que celui-ci pourrait être conservé en aménageant une surélévation pour protéger la 

chaussée de ses racines. Mais en 2022, nouveau projet, uniquement présenté aux riverains 

et pas aux élus …. 

Le pin sera-t-il sacrifié ??? 

Cet été, la majorité a déjà fait abattre de nombreux arbres et d’autres 

devraient suivre. Ils doivent en replanter le double, mais où ? Dans le 

centre-ville, la végétation recule au détriment du minéral. Or, pour faire 

face aux pics de chaleur, la présence de verdure est indispensable en ville 

et améliore aussi la qualité de notre air. Proposons une forêt urbaine sur 

le site du stade du Trépadé !  

 

PETITS COMMERCES : situations toujours aussi difficiles 
 

Quel modèle économique et quel niveau de service pour 

notre commune ?  La majorité fait le choix de centres 

commerciaux périphériques, de services bancaires et 

médicaux et accorde des aides directes à des enseignes 

qui s’installent sur la commune. Nous déplorons que l’on 

ne puisse pas réaliser ces mêmes aides pour les petits 

commerces existants. Seulement 25 % des sommes 

investies auraient suffi pour sauver certaines 

boutiques ! 

Que deviennent alors les petits commerces, les circuits 

courts, de proximité, les entreprises de services et de 

réparations qui sont des atouts pour la population ? 

Pourquoi s’acharner sur eux et verbaliser ceux du centre-

ville qui se garent devant leur commerce, leur 

stationnement ayant disparu depuis la rénovation de la 

route de Tarbes par la majorité (en absence totale de 

concertation sur ce point). Est-ce si difficile de délivrer 

des macarons ou une autorisation de déchargement ? 

La majorité devrait assumer ces choix. En effet, elle prône 

les déplacements doux (vélo, marche…). Mais leur choix 

de développement économique amène à devoir utiliser la 

voiture pour aller trouver ailleurs des commerces qui ont 

mis la clé sous la porte (magasin bio, réparation tondeuse, 

horlogerie…)  

 Nous aurions pu croire que la rénovation de la route de 

Tarbes, aller permettre d’engager une réflexion pour un 

centre-ville humain et commerçant. Le choix de 

supprimer des places de parking, et de réaliser certains 

aménagements ne facilite pas l’existence des petits 

commerces. Les magasins ferment les uns après les 

autres dans l’indifférence absolue de la majorité. Les 

magasins existants ne correspondraient-ils pas à leur 

standing ? 

Nous voyons ainsi disparaître l’occasion de bâtir un 

centre urbain commerçants accessibles à pied par une 

majorité de fonsorbais, la route de Tarbes se 

transformant en boulevard pour se rendre sur les zones 

commerciales périphériques. 

Pour se dédouaner, la majorité veut créer une association 

de commerçants :  intention louable qui arrive un peu 

tard, on espère que celle-ci va se mettre en place 

rapidement et apportera les aides attendues.   

Pour nous le commerce de grandes enseignes et de 

marques ne doit pas entraver les petits commerces. 

L’action politique doit permettre l’existence de tous, 

aller vers une sobriété de consommation, des circuits 

courts, un respect de l’environnement. Là aussi la lutte 

contre le réchauffement climatique doit se retrouver 

dans la politique commerciale de la commune. 

Cela va de pair avec des prix maîtrisés et accessibles.

 


